

Hieben könnte ich es auch beenden lassen, in der vollkommenen Versicherung, daß dieses hinreichend sey, Ew. Excell. auf diese Furcht und Sorgen erweckende Umstände unserer evangelischen

„ihr lieber Bruder Tod, binnen zehn oder zwanzig Jahren, den Orthodoxen ein Ende machen werde. Ferner sagen sie, die meisten Geistlichen, welche über fünfzig Jahr sind, laboriren an einer gewissen Krankheit, und dergleichen mehrere Lasterungen, die ich zu seiner Zeit vorbringen und dem Publikum vorlegen werde.

„Nun noch etwas wenigens von ihrer Lehre. „Unser ganzes System, unsere Liturgie muß weggeschmissen werden; das Flicken hilft nicht mehr an ihr! Wir haben in den Glaubenslehren nur ein Licht der Dämmerung. Paulus ist mehr Rabbiner als griechischer Philosoph, Rabbinische Gelehrsamkeit, Denkart, Redeart, Wiß, Allegorisirung &c. machen den herrschenden Charakter seiner Schriften aus. „Unter den Christen hat sich der unsinnigste Aberglauben von Besessenen, Erscheinungen, Wundern &c. fast so lange und noch allgemeiner erhalten, als unter den Heiden; Christus oder vielmehr, das in dem Menschen Christo wohnende Logos, ist nicht Jehova, und ist nicht mit dem Vater gleicher Gott, sondern ein Mittelding zwischen dem Jehova und einem Geschöpf. Der heilige Geist ist keine
„besondere